

Actus

- 6 → En bref
- 9 → Aller plus loin

Le grand défi

► VERS UNE VILLE À VIVRE ENSEMBLE

- 14 → Comprendre la **convivialité**, rempart face aux solitudes
- 16 → Le regard d'**Alexandre Gobbey**, artisan de la convivialité
- 18 → Focus sur les **liens du quotidien**
- 22 → Focus sur la **fabrique d'une ville conviviale**
- 26 → Focus sur **ces lieux qui font du lien**
- 30 → Focus sur les **événements de l'été qui rapprochent**
- 31 → Des lectures et des films

Initiatives

- 32 → Nouvelles des initiatives
- 35 → Pour la petite histoire : **2 = 3 et même plus parfois**
- 36 → Ça marche : à la découverte d'**À la source**
- 38 → Ça démarre : rencontre avec **Emilie de Familien**
- 40 → Ça manque à Lyon : **des pépinières urbaines pour jardiner la ville**

À deux pas de chez moi

► CUSSET

- 42 → Un peu d'histoire
- 43 → Carte & sommaire
- 44 → Zoom sur **La Chaudanne**, le premier lotissement conçu par des citoyens
- 45 → Zoom sur **[Re]trouvaille**, une ressourcerie où se rencontrer
- 46 → Ils l'ont fait... pourquoi pas vous ? **Une centrale citoyenne de production d'énergie solaire**

Agir

- 48 → S'engager avec le **GEM Nova**
- 52 → Petites annonces pour agir
- 54 → Mission volontaire à **Unis-Cité**
- 55 → À vos questions !
- 56 → Une espèce à préserver : **le cuivré des marais**

Faire

- 58 → Tuto bidouille : **réaliser sa lessive soi-même**
- 60 → Tuto fourneaux : **soupe de fraises et tuiles aux amandes, pour un dessert tout en fraîcheur**

Partager

- 62 → À (faire) découvrir
- 64 → Partager en famille
- 66 → Agenda



p.36



p.34



p.40



p.35



p.44



p.48



p.26



p.38



ACTUS

Suivez les actualités de notre région lyonnaise sur les grands enjeux d'écologie et de solidarité.



En bref

Un bus du droit parcourt les communes de la métropole de Lyon pour offrir des consultations juridiques

Pour aller au devant des personnes qui n'osent pas pousser la porte d'un cabinet d'avocat, les **Restos du cœur**, le Conseil départemental d'accès au droit et le Barreau de Lyon ont inauguré le 6 juin **Le bus du droit** : un ancien bus TCL réaménagé pour consulter des avocats bénévoles de différentes spécialités. Pour bénéficier d'une consultation gratuite, les citoyens sont accueillis par des bénévoles des Restos du cœur spécialement formés pour préparer le dossier et fixer le rendez-vous pour la consultation.

➤ **Pour trouver le centre référent de votre quartier : www.restosducoeur.org**

Manifestation des apiculteurs

Début juin, les apiculteurs manifestaient devant la préfecture à l'appel du **Syndicat d'apiculture du Rhône**. Excédés, ils tiraient la sonnette d'alarme ! Selon une enquête du **Groupe de défense sanitaire apicole 69** sur le Rhône et la Métropole de Lyon, 28 % des colonies d'abeilles sont mortes en 2017, alors qu'en 2018, cette mortalité atteint déjà 41,5 %. Une très forte mortalité imputée en particulier aux pesticides, dont l'usage continue d'augmenter en France, avec des produits toujours plus puissants.

➤ **gdsa69@gmail.com**
www.rhone-apiculture.fr



De l'énergie citoyenne en Pays Mornantais

Début juin, les habitants du Pays Mornantais inauguraient leur centrale villageoise photovoltaïque ! Sur 26 toitures, des panneaux solaires produiront de l'électricité par et pour les citoyens, avec une puissance totale de 300 MWh, de quoi fournir environ 100 foyers ! Aujourd'hui, tous les panneaux sont en service et produisent de l'énergie qui est réinjectée dans le réseau. Une vraie réussite pour les 234 habitants investis dans le projet !

➤ **paysmornantais@centralesvillageoises.fr**

Les plantes locales arrivent en ville !

La boutique lyonnaise **Les curieux** a organisé dimanche 3 juin le premier **Flower power day** pour permettre aux Lyonnais de trouver des plantes locales et produites de façon éthique ! Celles-ci provenaient des **Serres du baderand**, situées dans l'Ain et labellisées **Plante bleue**.

Et à côté des plantes, la boutique a proposé une diversité d'activités avec la fabrication de kokedamas avec **La Fabrique à Kokedamas**, terrarium avec **Onnorium**, créations de suspensions florales en macramé, couronnes de fleurs et autre créations végétales.

Un événement qui reviendra désormais chaque année !

➤ **www.les-curieux-lyon.com**

Récup & Gamelles lance les Conférences dégustées

Après un premier succès lors du Concours de cuisine des grandes écoles organisé par AgroParisTech, **Récup & Gamelles** décide de propager sa nouvelle animation en faveur d'une alimentation zéro-gaspi : la Conférence dégustée !

Cette conférence pas comme les autres, dédiée au gaspillage alimentaire, est ponctuée de dégustations gourmandes et zéro-déchet, qui facilitent les échanges. Que vous souhaitiez y assister ou en organiser une dans votre entreprise, école, ou même chez vous : contactez-les pour passer un moment savoureux et enrichissant !

➤ **www.recupetgamelles.fr**

Facebook : **Récup & Gamelles**



Eux c'est nous, action choc en faveur des réfugiés incarcérés

Exigeant le rejet de la loi asile et immigration, une cinquantaine de personnes ont dénoncé « *le recul grave des droits et libertés fondamentales* » des migrants, en demandant à être pris « *à la place des innocents enfermés* » dans le Centre de rétention administrative (CRA). Rassemblés le samedi 19 mai face au CRA de Lyon Saint-Exupéry à l'appel du collectif **Eux c'est nous Lyon**, des citoyens indignés, des représentants de différentes organisations, syndicats, associations et cultes religieux, ont rappelé le devoir d'accueil, d'asile et de solidarité avec les réfugiés politiques comme les réfugiés économiques, les déplacés climatiques et les migrants environnementaux. Le collectif ne s'arrête pas là, il prévoit un rassemblement le samedi 14 juillet à Lyon et partout en France.

➤ **euxcestnous@protonmail.com**

10 ans... prenez-en de la graine !

Le magasin de producteurs **Grains de Ferme** souffle sa 10^{ème} bougie cette année : 10 ans que sont proposés à la Tour de Salvagny des produits locaux qui rémunèrent justement les femmes et les hommes qui les produisent, issus de 19 fermes paysannes du territoire. Une grande journée festive a été organisée à cette occasion le 2 juin : dégustation, concerts ou encore activités pour les enfants étaient à vivre lors de ce rendez-vous convivial !

➤ **39 avenue des Monts d'Or, La Tour-de-Salvagny**
Facebook : Grains de Ferme

Rillieux-La-Pape et Chaponost : bons élèves de la nouvelle carte des cantines de Greenpeace

Greenpeace vient de publier une carte de France des villes qui proposent des repas sans viande dans les cantines scolaires. Dans la Métropole de Lyon, Rillieux-la-Pape et Chaponost font figure d'exemples, avec un repas sans viande par semaine !

La Ville de Lyon en propose elle en moyenne un toutes les deux semaines et elle prévoit de passer de 32 % à 40 % de bio dans ses cantines d'ici la rentrée 2018. Il reste encore un peu de chemin !

➤ **www.greenpeace.fr/aumenudescantines**

Des goûters solidaires pour des familles de réfugiés

Le collectif **Jamais sans toit** a lancé la **Quinzaine de solidarité** : deux semaines de goûters solidaires qui se sont tenues du 24 mai au 8 juin, au sein des 12 écoles accueillant des familles de réfugiés aujourd'hui à la rue.

Pour le moment quatre écoles sont occupées en semaine pour héberger ces familles mais il leur manque des ressources financières pour gérer les week-ends et les démarches administratives. Des goûters préparés par les parents d'élèves et les familles sans toit sont vendus à prix libre les matins ou en fin de journée devant les écoles Ernest-Renan, Robert-Doisneau et une dizaine d'autres. Au-delà d'un coup de pouce financier, ce sont autant d'occasions pour discuter avec d'autres parents d'élèves afin de les encourager à s'impliquer à leur tour dans ce combat collectif.

➤ **raphaelvulliez@gmail.com**
Facebook : Jamais Sans Toit

LA MÉTROPOLE FACE AUX BOUTEILLES EN PLASTIQUE

5,5 milliards

c'est le nombre de bouteilles en plastique vendues chaque année en France

100 ml de pétrole

42 l de gaz

80 g de charbon

2 l d'eau

ce sont les ressources nécessaires pour produire 1 bouteille d'eau plastique

10 %

c'est la proportion des bouteilles plastiques qui seront effectivement recyclées en de nouvelles bouteilles

400

C'est le nombre d'analyses quotidiennes réalisées par jour à Lyon pour vérifier la qualité de notre eau du robinet

Gourdes, éco-cup pour les événements, les solutions sont nombreuses, à nous de jouer pour réduire nos déchets !



Retrouvez chaque mois un article et une synthèse réalisée par l'équipe plaidoyer Zéro Déchet Lyon, qui traite des problématiques et solutions pour réduire les différents types de déchets de notre région lyonnaise.
 ➤ **Informations : contact@zerodechetlyon.org • www.zerodechetlyon.org**